

**LES COLLUSIONS POLITICO-FINANCIERES
EN BELGIQUE
(1930-1940)**

Les deux articles ci-après forment un ensemble. Ils sont d'ailleurs le résultat de recherches menées parallèlement pour l'élaboration de mémoires de licence en histoire à l'U.L.B. (1).

S'attaquant aux problèmes posés par les scandales politico-financiers des années trente en Belgique — événements qui influèrent directement dans le façonnement de l'opinion publique entre les deux guerres — l'un des auteurs a tenté d'examiner la réalité des faits, l'autre les campagnes de presse auxquelles ces faits ont donné lieu.

Dans le premier cas, l'auteur s'en explique, bien des documents font encore défaut à la recherche pour que soient définitivement éclaircies toutes les données du problème. Mais ce qui est dès à présent accessible — manié avec doigté par Henriette Schoeters — a déjà permis de dresser plus qu'un simple inventaire de la question.

Danielle Wallef montre elle, combien les campagnes qui précèdent Rex contenaient déjà les informations qu'il reprit. Elle en détaille dès lors les concordances et divergences et dégage ce qui fit l'originalité ... et le succès de Degrelle.

(1) H. SCHOETERS, *Les collusions politico-financières en Belgique, 1930-1940* et Danielle WALLEF, *Les collusions politico-financières devant l'opinion (1930-1940)*, Mémoires de licence (inédits) présentés à la Faculté de Philosophie et Lettres de l'U.L.B. année académique 1969-1970. Ron. 209 et 242 pp.